

Deuxième Conseil d'Ecole

13/03/2018 (18h15/20h30)

COMPTE-RENDU

Personnes présentes :

- M. Subtil, représentant la commission scolaire à la mairie de Dortan en remplacement de Mme Violy
- Mme Ladde, représentant le Maire de Chancia
- Mme Buillas, DDEN
- Mmes El Azifi, Mme Giordano, Mme Fournier, Titulaires des représentantes de parents d'élèves
- Mmes Borrey, De matos, Faure, suppléantes
- Mme Palisson, enseignante supplémentaire
- Mmes Dussautoir, David, Di Biase, enseignantes de l'école

Personnes excusé(e)s :

- les membres du RASED
-

Personnes absentes:

- représentant de la mairie de Condes
-

Accueil et rappel de l'ordre du jour

Ordre du jour :

- **Situation actuelle de l'école : effectifs, projets**
- **Coopérative scolaire.**
- **APC : Activités pédagogiques complémentaires**
- **Santé scolaire : PMI, médecine scolaire.**
- **Les inscriptions**
- **En liaison avec la Mairie : - travaux**
- Point rythmes scolaires
- * **Questions diverses**

En préambule, la directrice demande un ou une secrétaire de séance : Mme GIORDANO (représentante des parents d'élève)

1) Situation actuelle de l'école : effectifs, projets

a. SITUATION ACTUELLE DE L'ECOLE

- **Effectifs** : 78 élèves à ce jour (avec 3 départs en PS depuis janvier)

* TPS/PS : 27 élèves 11 TPS / 16 PS

* PS/MS : 26 élèves 11 PS / 15 MS

* MS/GS : 25 élèves 8 MS + 17 GS.

- **Le personnel :**

- Mme Chevron a fini son contrat fin janvier 2018, il n'y a donc plus d'EVS sur l'école
- Mme Sheriban Buba vient depuis début janvier le mercredi à 11h30 afin d'aider pour emmener les enfants aux bus (une trentaine d'élèves en tout dont 10 à 14 TPS-PS)

b. PROJETS

Piscine pour les GS : Dix séances ont été programmées du 18/09 au 10/12/2016, les jeudis après-midi. La mairie a financé le transport. Cette activité est très appréciée des élèves. Nous avons 3 parents agréés qui ont eu une petite formation de 3 h avec un test de natation. Cela a été compliqué pour eux de relayer n'étant que 3. Nous avons proposé aux parents des futurs GS qui le souhaitaient (et qui étaient disponibles) de passer l'agrément en avance afin de l'avoir pour la rentrée 2018 (plus difficile d'être disponible afin de pouvoir passer l'agrément en début d'année car nous avons la date tardivement).

Bibliothèque : les classes 2 et 4 s'y rendent une fois par période le mercredi matin ; la classe des TP/PS commencera au mois d'avril. S'il est nécessaire les enfants s'y rendent en bus (financé par le sou des écoles) comme cela a été le cas lors de la dernière période.

Semaine de la maternelle : Nous avons fait un décloisonnement sur toute l'école (TPS à GS) en proposant aux parents d'élèves qui le souhaitaient de venir encadrer avec nous des ateliers. Au total, 6 ateliers différents ont été proposés allant de la découverte d'un parcours sensoriel à la cuisine en passant par les arts visuels, les jeux de société et la danse.

Chaque enfant a participé à 4 ateliers (2 par demi-journées). Cela a été l'occasion pour les parents de voir comment nous fonctionnons avec un groupe d'enfants et d'avoir un aperçu des différentes compétences que nous travaillons. Cela a également permis à certains parents qui ne peuvent pas venir à l'école quotidiennement de voir leur enfant évoluer au sein de l'école.

=>Le bilan est plus que positif de la part des enfants, des parents et de l'équipe de l'école. C'était notre première participation aux semaines de la maternelle et nous envisageons déjà de participer à nouveau l'année prochaine.

=> Refaire une même action en période 5 à nouveau sur deux demi-journées en axant les ateliers sur les 5 sens

=> Faire passer le tableau d'inscription pour les parents dans tous les cahiers de correspondance et en proposant d'élargir aux grands-parents, tata, tonton, etc. si les parents ne peuvent vraiment pas être disponibles.

- **Spectacles et projets** :

Spectacle de Noël, offert par le Sou des Ecoles, a eu lieu le jeudi 14/12 « "La bûche de Noël de Néroline" de la compagnie Planète mômes => spectacle riche qui a beaucoup plu aux enfants.

Projet autour des créations sonores :

.3 avril spectacle des sons du monde en lien donc avec la création sonore, produire des sons avec des objets du quotidien, recyclés comme instrument de musique.

Ateliers jeux de société : comme cela avait été proposé l'année dernière, nous allons remettre en place sur la période 5 des ateliers jeux de société, les parents seront invités à venir jouer en classe de 8h30 à 9h15/45 et à prendre en charge un petit groupe. C'est l'occasion pour eux de comprendre l'intérêt du jeu et de participer activement à la vie de la classe. C'est une action du projet d'école « complémentarité de l'école et de ses partenaires ». Les dates ont été réparties sur différents jours afin de permettre au maximum de parents de venir à l'école. Ces ateliers commenceront à partir du lundi 23 avril.

Projet chorale : les 3 classes se regroupent le mercredi en fin de matinée pour chanter un répertoire commun, travailler avec des percussions, chanter à plusieurs voix...

La première représentation aura lieu le mercredi 16 mai pour les parents.

Sortie pédagogique à Touroparc (Romanèche-Thorins) : cette sortie concerne les trois classes, nous devrions participer à un atelier pédagogique sur le thème des 5 sens. Nous avons demandé au sou des

écoles de nous aider à financer cette sortie (1250€ de bus + 1066€ d'entrées au parc) et il a répondu positivement à cette demande. La date envisagée serait le vendredi 22 juin.

Vente de sacs au profit du sou des écoles : le thème retenu cette année est celui des bonhommes => difficile de choisir un autre thème pour les tout-petits et même les petits.

La photo de classe aura lieu le 30 mars (matin). Des photos individuelles ou avec les frères et sœurs seront prises en plus des photos de classe entière.

2) Coopérative scolaire

La directrice présente un point de situation de la coopérative scolaire et des actions payées par le Sou des écoles.

La coopérative scolaire : 3 108,56€

Principales dépenses : spectacle de Plumette (300€) + achat de couchettes (324,65€) + cadeaux de Noël (269€)

Le sou a financé le spectacle de Noël (450€) + le bus pour la sortie à Vaux les Saint Claude pour la balade contée (135€) + les bus pour la bibliothèque (3 allers retours depuis le début de l'année à savoir qu'un aller retour coûte 57 €) + 120€ par classe alloué en début d'année.

Le dernier spectacle sera financé par la coopérative (500€).

3) Les APC

Soutien pour les MS/GS de 11h30 à 12h lundi et vendredi

1 séance par semaine donc 6 séances chacun

- activités graphiques
- activités langagières
- activités mathématiques

Pour les PS, du soutien sera proposé aux élèves qui en ont besoin en période 5.

4) Santé scolaire : PMI, médecine scolaire

La visite de l'orthoptiste de la P.M.I. pour PS (bilan visuel) aura lieu le 22 mai.

Les élèves de MS ne bénéficient plus d'un bilan systématique par les services de la PMI. Il est possible de solliciter une visite du médecin de la PMI (Dr Vernoux) pour les élèves qui le nécessitent. Il incombe à l'école de faire les repérages (problème de santé, comportement, ...).

Pour les GS, c'est également sur demande que les enseignantes ciblent les élèves qui pourront bénéficier d'une visite par le médecin scolaire.

5) Les inscriptions

- Les inscriptions débutent le 19 mars. Elles concernent les enfants nés en 2013, 2014, 2015 (non encore inscrits) et 2016 (ayant deux ans révolus le 1er septembre, jour de la rentrée).
- La question qui se pose est l'accueil des TPS car des effectifs chargés sont prévus à la rentrée à savoir de 26 à 28 élèves par classe en accueillant 10 TPS sans prendre en compte les inscriptions de dernière minute (5 l'an passé et l'arrivée d'élèves primo-arrivants sur l'école deux fois par an).

6) En liaison avec la Mairie :

✓ Travaux

- Le grillage autour de l'école a été révisé suite à quelques défauts remontés par la directrice.
 - Les dortoirs des petits et des moyens ont été isolés de la lumière grâce à la pose de papiers collants noirs + la porte du dortoir des moyens a été rabotées ce qui permet aussi une meilleure isolation.
 - Un loquet a été posé sur la porte des sanitaires du haut donnant dans la cour
 - Les cours ont été inondées plusieurs jours durant les intempéries abondantes => après avoir vu avec M. Hubert, il s'avère que c'était dû à l'augmentation du niveau de la source. Les chenaux ont été nettoyés à cette occasion par les services techniques.
 - Problème de température dans la classe des PS/MS, par moment il fait 15°C dans la classe quand les températures dehors baissent, cela est juste quand les élèves sont assis ou à la sieste
 - Fissures : demande du passage de la commission des travaux
-
- ✓ PPMS : deux mallettes PPMS ont été fournies par la mairie et placées dans l'école (une dans les sanitaires du haut et une dans le cuisine en bas) => nouvel exercice PPMS sera mené jeudi 8 mars, ce sera un exercice de confinement
 - ✓ Nous remercions la mairie pour leur réactivité lors des besoins de remplacement des ATSEM
 - ✓ Monique CAVALIERE part en retraite d'ici la rentrée 2018, est-il déjà envisagé quelqu'un pour la remplacer dans le bus et le soir ?
 - ✓ Autres demandes : un mi temps ATSEM devient de plus en plus nécessaire au vue des effectifs et des deux classes de TPS envisagées l'année prochaine

✓ Point rythmes scolaires

Suite à la décision du retour à 4 jours, plusieurs demandes de la part des parents d'élèves ont été faites concernant l'organisation du périscolaire.

Par exemple, il a été demandé s'il y aura toujours deux temps de sortie pour la garderie du soir comme cela été le cas quand il y avait les TAPs.

=> la mairie envisage une sortie des enfants de maternelle entre 17h et 18h.

7) Questions diverses

Informations :

- Le sou des écoles a organisé cette année le carnaval. Il a eu lieu le samedi 10 mars.
- Un bac de collecte pour les cartouches d'encre usagées a été installé à l'école, leur recyclage permet de faire un don pour l'association enfance et partage qui lutte contre la maltraitance et pour le droit des enfants
- Une semaine sans écran est envisagée par l'équipe afin de sensibiliser les familles à l'impact des écrans sur les jeunes enfants

Interventions des parents d'élèves : Retour sur l'enquête auprès des parents

- les représentantes remercient les parents d'élèves pour leur participation
- retours très positifs sur l'équipe de l'école
- problème de réservation pour la cantine et la garderie, il faudrait plus de souplesse pour inscrire les enfants
- demande de la mise en place d'un bus à 11h30 pour l'Ain

- des prix dégressifs pour le périscolaire (surtout la garderie) ont été demandés pour les familles ayant plusieurs enfants scolarisés sur la commune
- augmenter le nombre d'ATSEM serait un plus pour l'école
- le personnel de garderie a-t-il eu une formation petite enfance ?
- suggestion d'un moyen d'échange/ de communication entre le périscolaire et les parents
- questionnement sur la TV à la garderie : certes il faut limiter les écrans mais cela reste exceptionnel en cas de mauvais temps
- goûter le matin : cela est déconseillé par l'éducation nationale dans le cadre de l'éducation à la santé, cependant pour les enfants ne déjeunant pas le matin, il est possible de glisser une compote à boire (pas de gâteaux viennoiseries, barres chocolatées, ...) dans le sac pour qu'elle soit mangée à la récréation

La séance est levée à 20h30.